



LA MAÑANERA

ARREMETE LÓPEZ OBRADOR CONTRA JUECES CORRUPTOS

Por José Vilchis Guerrero

Al final de cuentas, jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) "son instrumentos al servicio de grupos de intereses; están ahí para obedecer órdenes y recibir consignas. Es muy lamentable lo que está sucediendo", lamentó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Arremetió contra una juez que otorgó un amparo a un presunto narcotraficante. Se refirió a Néstor Isidro 'N' a quien la juez María del Carmen Sánchez Cisneros, el mismo día de su detención, el 22 de noviembre, "de manera inmediata le otorgó una suspensión de plano en favor del detenido para evitar que sea extraditado a Estados Unidos", según reportó Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad en el informe de seguridad.

"El quejoso había manifestado en su amparo actos de tortura e incomunicación; sin embargo, el 23 de noviembre, un día después, el actuario de juzgado se cercioró que el detenido se encontraba en buenas condiciones; no presentaba lesiones visibles, golpes o moretones y no había sufrido malos tratos", precisó.

Al respecto, el presidente López Obrador manifestó su indignación: "Pero se detiene — en este caso, a Néstor Isidro— y una juez casi al momento de la detención le ofrece el amparo para que no sea extraditado. ¿Qué es eso? O sea, si esto no es corrupción, que me digan los ministros de la corte... ¡Ah!, y el Consejo de la Judicatura. ¿De qué se trata? ¿Esto es derecho? Esto es hueco a todas luces, no se necesita ser doctor en Derecho, pertenecer al Instituto de Ciencias Jurídicas de la UNAM o a los colegios de abogados".

Expresó su esperanza de que algún día estos colegios de abogados y el Instituto de Ciencias Jurídicas de la UNAM, llamaran a una rueda de prensa y denuncian todo esto, "pero se quedan callados, no dicen nada,

esto es un silencio cómplice", comentó el jefe del Ejecutivo.

"Por eso, estamos planteando que es necesario que el pueblo elija a los jueces, a los magistrados, a los ministros, y que se integre el Poder Judicial con jueces, con ministros íntegros, honestos, incorruptibles, realmente al servicio de los ciudadanos, del pueblo, de la sociedad, no al servicio de la delincuencia de cuello blanco o de la delincuencia organizada. Lo demás es puro asunto leguleyo, de que 'la ley es la ley', criticó.

¿Qué argumentos utilizó en este caso? Se preguntó. "Que fue torturado, golpeado, y se demuestra que no. Pero cualquier cosa: que no le mostraron el oficio de la orden de aprehensión; que la autoridad que llevó a cabo la detención, ¿cómo es que le dicen?, no era... Primer respondiente", el que tiene una autoridad para detener.

"Entonces, sí hace falta limpiar el Poder Judicial. ¿Cómo hacerle? Pues sólo con el método democrático, que sea el pueblo el que elija, que se fijen con claridad los requisitos, que se necesita para ser juez aparte de ser abogado, cuánto tiempo de experiencia, el que hayan actuado con integridad; desde luego, que no tengan antecedentes penales. Y que se hagan listados, que proponga el Legislativo, que proponga el Ejecutivo, que proponga el Poder Judicial, que propongan los colegios de abogados, que propongan las facultades de derecho y que la gente vaya viendo quiénes son, de dónde son.

"Que se dé tiempo para que expongan, que la gente los conozca, eso es campaña. ¿Qué, no en el caso de un candidato se lleva tres meses? Pues es lo mismo, se lleva todo un tiempo. Y luego, viene una elección y la gente decide". Y con ello, dio respuesta a la ministra Loretta Ortiz, quien en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara explicó que no pueden ser electos como legisladores ni como el Presidente de la República, porque al juez se le exigen muchas condiciones académicas.